

“Algunas señales de Tabaré Vázquez nos preocupan”

MARU CASANOVA

(Politóloga y activista feminista de Mujer y Salud -Mysu-)

“COMO SEÑAL POSITIVA, en MYSU destacamos el proyecto de ley que crea el Sistema Nacional de Cuidados porque materializa una promesa de campaña que desde hace años demandaban la academia y las feministas. Aunque el proyecto todavía no se convirtió en ley, que se piense en generar cambios para erradicar la división sexual del trabajo, para redistribuir las tareas entre hombres y mujeres, entre el Estado y las familias, nos parece positivo.

Como señales preocupantes, hay varias. Las declaraciones de Tabaré Vázquez del 8 de marzo, el Día internacional de la Mujer, diciendo que lo que mata a las mujeres es el tabaco, nos preocupó a todas. Por varias razones: porque se para desde la perspectiva del médico que le habla a sus pacientes, como diciendo ‘yo sé



lo que les hace mal a ustedes’, y porque así minimiza la violencia hacia las mujeres. Era la oportunidad política de asumir compromisos con la temática, estaba con la ministra de Desarrollo Social y con la directora de Inmujeres. La señal que dio es: ‘Yo soy el doctor que te dice lo que está bien y lo que está mal’. Esto también lo vimos en la proclama que leyó cuando asumió el 1 de marzo, cuando dijo que como médico sabe lo que es la salud de las personas. Y lo volvimos a ver en el último Consejo de Ministros en Dolores cuando la ministra Marina Arismendi dice que habrá una licitación para que se gestionen refugios para mujeres en situación de violencia doméstica y con hijos a cargo. Vázquez agregó que rechaza la violencia doméstica y todo tipo de violen-

cia en la sociedad. Esas declaraciones hacen perder la especificidad, el foco, de cuáles son las medidas necesarias para revertir la violencia doméstica, porque quedan equiparadas, en un todo, con la violencia en el deporte, o en otros ámbitos. Los servicios que se prestan en materia de violencia doméstica no son los mejores y deben existir campañas sostenidas, masivas, con asignación presupuestal.

Con respecto a la salud, cuando Vázquez asumió habló de profundizar el Sistema Nacional Integrado de Salud, la lucha contra el alcoholismo y de mejorar el cuidado de las mujeres embarazadas. Pero no hizo ninguna alusión a la ley de salud sexual y reproductiva, y a la ley de interrupción voluntaria del embarazo (LVE). Creemos que tiene que

explicitar la voluntad política de priorizar estos temas porque el Estado debe asegurar que se presten estos servicios, que sean de calidad, que tengan un carácter integral y que la población pueda acceder a ellos. Y no observamos en las señales que envía Vázquez que esto será una prioridad. Notamos la falta de información, tanto de los profesionales como de la población en general, en cuanto a la existencia de los servicios. La gente no sabe que existen, ni que pueden acudir a ellos ni cómo funcionan, sobre todo con el aborto. Hay un desconocimiento de lo que implica la ley, qué está penado y qué no, qué permite y qué no habilita la ley. Hace falta trabajar mucho en eso, y que Tabaré Vázquez no mande ninguna señal en ese sentido nos preocupa.” ■